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    会長挨拶 

縁尋機妙（えんじんきみょう） 

                         ３０期 生活 B  金丸 正美 

天白こじょう会の会長に就任して１年。ブロック会・同好会・愛護会などに 

参加することによって多様な人と出会うことが出来ました。出会い・ふれあ 

いを通して知り合った人を通じて仲間が広がっていくのを感じています。 

人間は縁によって生きていると言われます。「縁尋機妙（えんじんきみょう）」良い

縁がさらに良い縁を尋ねて発展していく様は誠に妙（たえ）なるものがある。 

「多逢聖因（たほうしょういん）」良い人に交わっていると気づかないうちに良い結果に恵まれる。

このような事が天白こじょう会の中に脈々と引き継がれていることを誠にうれしく思います。 

設立以来２８年。天白こじょう会は、今、大きな変革の時を迎えています。自由を求める風潮、ア

クティブシニアに代表される高齢者の生き方の大きな変化、そのような環境と対峙し、前を向いて

進んでゆくために天白こじょう会の在り方を今一度見直すことが大きな課題となっていると思いま

す。 

天白こじょう会の組織を生態として捉え、その体質及び気質を見直さなければならないでしょう。

天白こじょう会の伝統として行われてきたもののうち、守り引き継ぐものと、見直し改めるものを

見極めなければならない時期がきていると思います。 

天白こじょう会の設立当時の原点に立ち返って、今一度、会員相互の連携を密にし、助け合い、支

え合い、わかちあって、楽しく、面白い、天白こじょう会にしたいと思います。与えられた場所・与

えられた状況・与えられた時間の中での最大限が僥倖をもたらすと信じています。会員皆様のご協

力をお願い致します。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 「福寿草」農業センター（２／２０撮影者 福永時継） 
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特別寄稿 

 

ちょっと自分のことをお話しさせてください。 

  天白区長 渡部 智恵 

 私は、サラリーマン家庭でのほほんと育ち、親のスネをかじって大学を

卒業したのち、昭和 57 年に 22 歳で名古屋市役所に入庁しました。市役

所を選んだ理由はただ一つ、ずっと自分で稼ぎたい、という思いからでし

た。 

最初に配属されたのは守山区役所でした。4 月 1 日の朝、市役所本庁舎

の「正庁」という格式の高い大広間に集められた新規採用職員は、偉い人

（たぶん西尾武喜市長だったと思いますが記憶にありません。）の訓示を聞いてから、迎え

に来た配属先の職員に連れられてそれぞれの職場へと向かいました。私は、守山というとこ

ろがどこにあるかも知らなかったので、名鉄瀬戸線に乗せられてどんどん都心から離れてい

く間、「都落ちか？」とたいそう不安な思いでいたのを覚えています。 

 保険年金課保険料係で国民健康保険料の徴収事務に従事することになったのですが、世間

知らずの私は、保険料を滞納する人がいることにまずビックリ、そして納付相談に来る人の

多くが不機嫌で怒りっぽいことにまたまたビックリ。窓口で「あんたじゃ話にならん」と言

われて、ひとりトイレで泣いたこともありました。 

女性職員は、幼稚園児のスモックのような制服を着せられて、朝はお茶出し、夕方は茶碗

と灰皿の片づけをやらされた時代です。隣の課の課長さんや窓口に来たお年寄りから、いい

人がいるからお見合いをしないかと言われたことが何回かありました。まだまだ女子は早く

結婚すべし、と思っている人が多かったのですね。 

あれから 30 数年、毎年、職場に配属されてくる新人職員に、つい昔の自分を重ねて見て

しまいます。自意識は高いのに、知識も経験も足りなかったあの頃の自分を応援するような

気持ちで、「頑張ってね」と言いたくなってしまうのです。 

 

 

 

 

 

 

                         

 

  

 

 

20 代後半、やっと大嫌いな制服 

から解放されて、楽しく働いてい 

 ました。 

農業センター 
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役員会報告 

     

３０年１１月度役員会     

              ３０期 国際 B 馬場 興樹 

日時：11 月 9 日 13：00～15：00 場所：在宅サービスセンター 

（原）研修室参加者：金丸会長他 35 名 

議事内容 ： 鯱城会・学園関係（北島幹事・金丸会長より報告） 

＊来年度会長選挙：平成 31 年 2 月 4 日投票、推薦・立候補の受付開始 

＊公開講座トリオローズ 11 月 26 日、鯱城学園文化祭 11 月 15 日から 17 日開催 

＊鯱城学園入学案内 31 年度、12 月 19 日各区鯱城会へ配布 

＊鯱城かわら版 3 号、16 区作品展写真及びコント 11 月 20 日締め切り 

②総務関係（水野リーダーより報告） 

  ＊役員会議事録の内容についての意見、地域の情報等あれば総務に情報提供を。 

③行事関係（杉山リーダーより報告） 

  ＊10 月 26 日（金）アウトドアー大会を同好会と共催、56 名の参加者があった。 

天候にも恵まれ美味しい料理も準備されて、太極拳の演武、皆で合唱のイベントと楽しいひ 

と時でした。 

＊11 月 14 日バス日帰り旅行セントレア滑走路見学予定、12 月 5 日愛知ヤクルト工場見学 

予定、1 月 18 日（金）針名神社初詣予定、2 月はいちご狩りを変更して、2 月 8 日 13：

30～15：30 学習会「成年後見人制度」在宅サービスセンター原を予定、3 月 13 日同好会

「歴遊会」と共催、史跡散策ウｵ―キングを予定。 

  ＊石谷鯱城会長より、作品展において其々の作品の下に出品者の想いを記したメッセージの紙 

を添えたらどうか。こじょう会ボランティアでの施設入居者の作品を展示してはどうか。と 

の提案があった。 

④広報関係（井熊リーダーより報告）  ＊天白こじょうだより 95 号を配布。 

⑤ボランティア関係（栗山リーダーより報告） 

  ＊10 月 6 日（土）鶴舞公園清掃キャンペーン 20 名参加他学生 6 名、ご苦労様でした 

  ＊天白区民祭り運営ボランティア 10 月 28 日駐輪場自転車管理 14 名参加、29 日会場清掃 8 

名参加、ご苦労様でした。区長よりお礼の言葉。 

  ＊10 月 29 日社会活動委員会第二回開催、堀川清掃大作戦実施 

  ＊ウイメンズマラソン現在申し込み者 32 名応募ありがとうございました。上期の天白こじょ 

う会のボランティア延べ人数は 762 名、ありがとうございました。 

⑥懸案事項：天白こじょう会への入会働き掛け 

 ＊馬場副会長：33 期生対象の地域ミーティングでは行事の楽しさ、ボランティアの活動同好会活 

動の楽しさを発信してもっと働きかける必要がある。  

 ＊金丸会長：鯱城会の魅力向上検討会では来年度行事についてアンケート実施、幹事会で検討。 

グランドゴルフ区対抗戦、OB 文化祭、は会として継続する、 
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＊入会率の減少策としては電話、手紙、等でこじょう会の情報を都度届けて関心を引き付け、行 

事等への参加を呼び掛ける。 

＊区会の入会金、年会費は加入説明会で各区毎に説明資料を明示し、クラス代表に 入会申込書 

と入会金、年会費の取り纏め集金を依頼してはどうかを検討。 

１２月度役員会 

日時・場所：平成 30 年 12 月 7 日（金）10：00～12：00 於て：在宅サービスセンター 

参加者：金丸会長他 22 名         

議事内容 ：  鯱城会・学園関係（報告者：金丸会長） 

① 31 年度鯱城学園入学案内配布、鯱城かわら版 12 月 21 日までに配布、鯱城 OB 文化祭チ

ラシ 12 月 21 日配布 

② 区会説明会平成 31 年 1 月 25 日（金）10：45～11：30 於て：学園教室入会案内、入

会申込書、申し込みは 2 月 15 日、20 日 、学園学生会取り纏め 

③ 31 年度学園サポーター募集、32 期生各区 1 名程度、2 月 28 日締め切り、図書室運営ボ

ランティア募集、16 名募集、締め切り 1 月 25 日 

④ わんぱく相撲ボランティア依頼（名古屋大会・市長杯）名古屋青年会議所から依頼日程：31

年 5 月 11 日（土）～12 日（日）場所：未定、当会では前向きに検討することを申し合わ

せした。12 月 20 日までに学園鈴木先生に報告。 

2. 総務関係（報告者：水野リーダー） 

3 月 8 日開催拡大役員会の場所は在宅研修センターか生涯学習センターのいずれかで確保予定、

後日連絡する。 

3. 行事関係（報告者：杉山リーダー） 

① 11 月 14 日（水）バス日帰り旅行（中部国際空港セントレア滑走路見学）39 名参加個人

的には見れない滑走路を内側から見学迫力ある離着陸を見学した。 

② 12 月 5 日愛知ヤクルト工場見学 23 名参加、1 月 18 日（金）針名神社初詣、新年会を計

画現在 20 名申し込みあり、2 月 8 日（金）学習会「成年後見人制度」を予定、3 月 13 日

（水）「史跡散策同好会」と共催、植田を中心に史跡散策ウｵ―キングを計画。 

4. 広報関係（報告者：井熊リーダー）天白こじょうだよりには 2 点誤りがありました。1.行事予定

表、同好会・サークルの「天天会」担当者長谷川さんが 20 期西かずゑさんに変更、2.趣味の作

品展写真の部「雨上がりの朝」小島宜子が宣子になっていました。申し訳ありませんでした。 

5. ボランティア関係（報告者：栗山リーダー） 

① 11 月 10 日（土）鯱城・堀川清掃大作戦（宮の渡し公園）参加ご苦労様でした。 

② コスモス植栽関連ボランティアは 11 月 20 日（火）今年度作業終了しました。 

③ ウイメンズマラソン 11 月末締め切り 32 名参加申し込み、2 月中旬頃配置場所詳細につい

ては説明、3 月 10 頃ジャケット配布予定。 

6. 会計関係（報告者：近藤） 

新入会員の入会金の集金方法は 2 月末までに決める。各ブロック長のご協力をお願いします。 

7. 懸案事項 

金丸会長報告：①31 年度鯱城会行事計画（グランドゴルフ、公開講演会、OB 文化祭、16 区フ
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ェス、鶴舞堀川ボラ島）前向きに検討②会則変更 3 点（1.鯱城会幹事 1 名に、2.入会金 3,000

円を 2,000 円に 3.会員情報は適切に厳重に管理する。） 

馬場副会長報告：33 期生対象に地域ミーティング 11 月 29 日 13：30～15：00 学園 9 階

教室にて開催したが、29 名在籍者の中、7 名が出席、不本意な結果となりました。在籍 33 期

生には事前に天白こじょうだよりと一緒にミーティング参加を呼び掛ける案内状を配布してい

たが不十分のようであった。当会の活動に少しでも関心興味を持ってもらうようにもッと働き掛

けが必要と思われる。会員皆様のご協力をお願いしたい。 

                                    

３１年１月役員会 

日時：1 月 11 日（金）１０．００～１２．００ 於て：在宅サービスセンター研修室（原） 

参加者：金丸会長他 21 名     

議事内容   鯱城会・学園関係（報告者：金丸会長） 

① 区会入会説明会 平成 31 年 1 月 25 日（金）10：45～11：30 

場所：学園 7 階図書室 当会役員が組織、活動状況等を説明入会手続き等について説明す

る。準備資料（活動状況の閲覧用写真集、天白こじょう会入会申し込み書、32 期生出欠報

告書、アンケート用紙）申込日：2 月 15 日と 20 日学園へ提出 

② 31 年度学園サポーター募集：32 期生卒業生各区 1 名程度 2 月 28 日締め切り 

③ わんぱく相撲 サブイベントのボランティア募集 12 月 18 日名古屋青年会議所依頼、説

明を受けた。平成 31 年 5 月 12 日 13：00～15：00 頃、ボランティア 5 名程度、当会

として参加することにした。昨年の区長杯大会は 65 名参加あり。 

④ 男女平等参画推進事業への協力依頼（天白区役所地域推進室）日時・場所：2 月 8 日天白小

劇場 12：30～16：00 当会行事学習会と重なり不参加とした。 

⑤ OB 文化祭 3 月 7 日（木）鯱城学園 5 階ホール 14 クラブが参加予定 

2. 総務関係（報告者：水野リーダー） 

3 月度役員会場所変更：3 月 2 日（土）リーダー会（在宅サービスセンター研修室をボランティ

ア室に変更、時間は変更なし（10：00～12：00） 3 月 2 日（土）32 期生懇談会、在宅サ

ービスセンター研修室から生涯学習センター視聴覚室へ変更、時間は変更なし（13：00～16：

00） 

3. 行事関係（報告者：杉山リーダー） 

① 西日本豪雨災害と北海道地震災害見舞金の募集は 21,783 円集まった。12 月 18 日原ター

ミナルビルにある天白共同募金会に納めました。有難うございました。 

内訳：11,783 円西日本豪雨災害へ、10,000 円北海道地震災害へ、中央共同募金会を通し

て渡ります。 

② 1 月 18 日（金）針名神社初詣・新年会を予定、12 月 28 日現在参加予定者 42 名 

③ 2 月 8 日（金）学習会、「成年後見人制度」開催場所；在宅サービスセンター研修室 

④ 3 月 13 日（水）史跡散策同好会と共催、植田三山、植田川岸の散策ウｵ―キングを計画。 

⑤ 来年度趣味の作品展：出品参加申し込んだ。開催日 9 月 28 日（土）29 日（日） 

実行委員 1 名は行事担当にて人選する予定。 
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4 広報関係（報告者：井熊リーダー） 

① 天白こじょうだより 96 号の原稿依頼：2 月 20 日までに寄稿願いたい。今回は天白区長の

特別企画を掲載予定。 

② 32 期生入会案内・説明会資料（パワーポイントで作成）別途活動状況の写真を送って頂き

たい。当資料は総会資料として併用する予定。 

③ 新年会、ブロック会等の情報がありましたら広報福永まで送って頂きたい。 

4. ボランティア関係（報告者：栗山リーダー） 

① ウイメンズマラソンの場所：昨年と同じエリアに内定、1 月 26 日説明会、現在参加予定者

32 名、ランチは予約済 

② 3 月 4 日（月）こころの絆創膏キャンペーン 17：30～18：30 金山総合駅にて 

5. 会計関係（報告者：近藤） 

総会関係資料は前任の山田さんと相談して報告したい。 

6. 同好会関係：2 月 25 日パソコン研究会総会の予定 

7. 懸案事項（金丸会長） 

コスモス花壇の水やり、育樹全般ボランティアについて来年度は中止を検討したい。 

理由：真夏の炎天下での作業は熱中症の危険が大きい。参加者の年齢等考慮して早めに対応した

い。現在当ボラへの参加者は 6、7 名 本件ボランティアの開始経緯は天白区の花いっぱい運

動の一環としてスタート、現在まで 4～5 年が経過。 

各委員・顧問の意見：先輩諸氏に相談、話を聞きながら決めたい、天白区役所推進室が窓口に

なっており、この件に限らず他の広がりも含めて検討したい。現在の名古屋城「あさがお展」に

発展した経緯がある。止めるのがスタートでなく維持継続するための検討をお願いしたい。 

                           

３１年 2 月度役員会 

開催日時：2 月 1 日（金） 13：00～15：00 於て：在宅サービスセンター（原） 

参加者：金丸会長他 21 名 

議事内容  

1.鯱城会・学園関係（報告者：金丸会長） 

①32 期生鯱城会入会に関する今後の流れ：①1 月 25 日区会説明会には全体で 577 名在籍者の

中 340 名参加、②入会促進のため幹事がクラスを回り、2 月 1 日、8 日 13 日入会促進クラ

スミーテｲング、③入会申し込み受付 2 月 15 日（金）、20 日（水） 

②2 月 4 日（月）代議員会、鯱城会会長選挙、31 年度鯱城会全体スケジュール検討、3 月 4 日

代議員会において決定する。 

③当会の今後の日程、2 月 15 日、20 日入会受付、入会促進の働き掛けを手分けして行う。 

④32 期生新入会者との懇談会（説明会）3 月 2 日（土）13：30～15：30 生涯学習センター 

愛護会・同好会会長に出席を依頼する。新入会者への連絡、32 期生歓迎懇親会（総会後）の案

内を出す。 

⑤今後の役員会：3 月 2 日役員会 10：00～11：30、3 月 8 日拡大役員会、4 月 5 日新旧リ

ーダー役員会、5 月 10 日（金）来期役員会を土曜日に変更するか検討する。4 月 24 日（水）
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総会準備、資料作成、作成担当者確認 

⑦31 年度年度会費・懇親会費の納入について、3 月 15 日締め切りとして、年会費 1,500 円懇

親会 3,500 円、郵便局の払い込み票を依頼する。（1,500 円と 5,000 円の 2 枚を同封） 

⑧2 月（年会費納入・新入会員懇談会案内）3 月（天白こじょうだより配布）4 月（総会資料配

布）は何かとお知らせ案内が集中しているためブロック長様、連絡員様には特にお願いして資

料配布にご協力願います。宜しくお願いします。 

2.総務関係（報告者：水野リーダー） 

 3 月度会議日程、場所を再度ご確認願います。 

3.行事関係（報告者：杉山リーダー）  

① 1 月 18 日（金）針名神社初詣・新年会を開催、46 名が参加、天気に恵まれ楽しいひと時を

過ごすことができ、有難うございました。 

② 2 月 8 日（金）学習会を予定、「成年後見制度」についての話、講師は社会福祉士、在宅セン

ター総合相談マネージャーの赤尾和久氏にお願いします。実例を交えて解かり易く話して頂き

ます。 

③ 3 月 13 日（水）史跡散策同好会との協賛で植田三山・植田川岸を自然に触れながら散策ウオ

ーキングを計画、奮ってご参加ください。 

4.広報関係（報告者：井熊リーダー） 

 天白こじょうだより 96 号原稿・表紙作品募集について、2 月 22 日締め切り。 

5.ボランテｲア関係（報告者：栗山リーダー） 

① 3 月 10 日（日）ウイメンズマラソン沿線警備ボランテｲア場所確定、地下鉄名城線 

瑞穂運動場東駅 34 番出口徒歩 7 分、集合場所：カローラ名古屋瑞穂山下通店 

詳細は後日説明会を開きます、宜しくお願いします。 

6.会計（報告者：近藤） 特に報告事項はありません。 

7.同好会（特段の報告事項はありません） 

8.懸案事項（報告者：馬場副会長 ） 

① 当会来期役員に関して 31 期生現員数では従来の 31 期生だけでの役員構成は役職が埋まらず

30 期、29 期、28 期の方々にもお役をお願いしたいと思っています。この件では皆様のご了

解を頂きたいと思っています。 

② 32 期生入会促進策について、所属クラブ・各学区の近隣在従への声掛けによる入会 

促進を宜しくお願いします。 

32 期生には当分年内は役員に就くことなく、それぞれ関心のある部門で活動していただく 

旨を説明した。アンケート調査では天白こじょう会の概略・活動内容については全員が概ね 

分かった、地域活動については必要性を感じた 4 名、解からない感じない 12 名、入会につ 

いて入会したい 2 名、入会しない 2 名、解からない 14 名                         
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同 期 会 

     ２９期同期会 

29 期 園芸 吉川 啓子 

平成 30 年 11 月 12 日（月）２９期会を山手通りの「浜木綿」にて、1２人が 

出席して開催しました。 

２９期会としては 1 年半ぶりのことですが、慰労会を兼ねて久しぶりに集り、近 

況報告や趣味の話などで盛りあがりました。これからの事などありますが、それは 

すっかり忘れて、飲んで食べて楽しみました。 

今まであまり集まることが無かった29期ですが、「これからは集まる期会を増やして行きたいね」

の声があり楽しみです。                     

 

 

 

 

 

 

 

      ２８期同期会 

（愉快な仲間との「さっぽろ雪まつりツアー」紀行） 

28 期 環境 石本 佳之 

（日程：平成３１年２月１０日から１２日参加者：２８・２９・３０期 １２名） 

計画が持ち上がったのは１年前の懇親会の席でした。旅を話題に花を咲かせてい 

ましたが、出発直前には「歴史的な」「最強の」「４０年ぶりの」「零下２０度」など

の冠を付けた予報もあり、「無事に行けるのか」あるいは「無事に帰れるのか」と不

安に駆られる出立となりました。新千歳空港に到着してみれば、晴れ、無風、厚着の面々の額には汗、

名調子のバスガイドさん曰く「今年は格別寒く、雪も多いが、絶好の観光日和」とのご託宣。 

いよいよ道央を巡るツアーに出発です。時々、雪が舞う幻想的な山の木立を眺めながら、ウイス 

キーの本場余市にあるアイススターリゾートへ到着。氷で作られたレストランで甘～いホットチョ 

コレートを頂いたあとは、宿泊地である定山渓ホテ

ルへ。夕食の後は全員一室に集合して、夜遅くまで

愉快なおしゃべり会でした。 

翌日はメインのさっぽろ雪祭りの見学です。大通 

り公園はじめ三会場、アイゼンを履き、氷雪を踏み

しめて歩くこと１万歩以上。 
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大小の雪像・氷像、ステージイベント、時計台見学等を満喫し 

ました。多少歩き疲れた感はありましたが、皆、元気いっぱい 

で、まだまだ若いと実感しました。温泉で疲れを癒した後は前 

日と同様に愉快なおしゃべり

会でした。翌日はメインのさっ

ぽろ雪祭りの見学です。大通り

公園はじめ三会場、アイゼンを履き、氷雪を踏みしめて歩くこと

１万歩以上。大小の雪像・氷像、ステージイベント、時計台見学

等を満喫しました。多少歩き疲れた感はありましたが、皆、元気

いっぱいで、ま

だまだ若いと

実感しました。

温泉で疲れを

癒した後は前

日と同様に二

次会も最終日

は小樽雪あかりの路の散策です。見どころは運河の川面

にゆれる 12 万本のろうそくの灯りの神秘的な美しさだそうですが、残念ながら昼間の見学でした。そ

れでも外国人の観光客も多く、歴史的な建物が立ち並ぶ港町小樽は人気の観光地に変貌していました。 

 

 

 

 

 

 

最後は千歳空港の近くの支笏湖の氷瀑祭り

です。ここでは大小の氷のオブジェも圧巻でしたが、支笏湖に沈む夕日と、北海道に来てやっと、道

央の寒さを実感できたのも幸いでした。 

そして、さっぽろラーメンを賞味後、空路中部国際空港へ、全員無事に到着、あっという間の３ 

日間の旅を終えることができました。なんといってもよかったことは、天候に恵まれ、愉快な仲間 

との「旅物語」を共有できたことです。これからも、旅を続けようと話合い、次の機会が一層楽し 

みにもなってきました。 
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ブロック会 

南天白ブロック会  

                ３０期 健康 A 井熊 重義 

Ｈ３０．１１．２６（金）養老の滝（野並店）にて、親睦・連絡会・併せて忘年会を

開催しました。日頃、ご指導及びお世話になっている先輩に、多数参加いただき、又、

金丸会長・馬場副会長にも参加いただき、誠にありがとうございました。 

会長、挨拶のあと 11／9 の役員会の報告、11 期村上様の乾杯、しばらく懇談の後、 

各自、最近の現状報告、それぞれユニークな話の中で意義のある話題を交え、参考に成るところが

多くありました。その後、カラオケタイムで皆さん熱唱され、大いに盛り上がり楽しいひとときを

過ごす事が出来ました。記念撮影の後、お開きとなり再会を約束して解散しました。 

 

 

 

 

 

 

原ブロック会「何をなすべき！」 
１８期 生活 B 林口 強 

 各学区には、区役所と協力関係の区政協力委員会という組織があります。 

会員の皆様の中にもこの組織で活躍された方も多いと存じます。又、鯱城会 

と市老連で協力できないかと話し合いも行われています。 

 私も８年ほど前から市老連の所謂老人会｛ロゴが不評で現在は「なごやか 

クラブ」と称し（老人）の表現を原則使用しない｝の世話をいたしておりますが、私は入会

し翌年会長になりました。現在はこじょう会の皆さんの協力で主要メンバーは、殆んど「こ

じょう会」の皆さんになり、それに伴い活動が活発化、これが評判で会員定数はゆとりある

状態を維持しています。 

 一方、原こじょう会は１４名の陣容で、昨年１１月１６日原３丁目の「わか松原店」で行

われた第１５回の会合の参加者は、７名とややマンネリ化の傾向にあります。会合の都度ま

とめ役さんが、いろいろ為になる話題を提供していますが、参加者は今一歩。次回は５月１

０日（金）１１時から同じ「わか松原店」で開催予定ですが、次回からまとめ役さんがフレ

ッシュマンになりますので、期待したいです。 

 さて、高齢者はますます増加するのに各高齢者の組織の人数は不足しがち、傾向として人 

と交わることを敬遠し、孤立を楽しむ方向にあるのでしょうか。私たちは各組織と積極的に

交流を行い、この傾向を打破しょうではありませんか。 
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平針ブロック会（第 18 回）   

        ３１期 地域 A 福永 時継 

新年会を１月２９日に赤池／寿司御殿本店で開催、金丸会長、斉藤唱和元会長に 

も特別参加いただき、総勢 18 名の会となりました。 

初めに谷田ブロック長による開会挨拶のあと、金丸会長から鯱城会・天白こじょ 

う会の近況や来年度の役員体制等についてお話をいただきました。 

乾杯の音頭を、阪井聖忠元会長（１４期）にお願いし、懇親会スタート御馳走を楽しみながら、ブ 

ロック会の役員交代をめぐる活発な意見交換や、参加者の近況スピーチ等であっという間に予定時

間をオーバーし、次回開催の日程や候補地を決めてお開きとなりました。和気あいあい、いつもな

がらの楽しいひと時でした。＊役員交代：新ブロック長西尾克己さんを中心に、5 名の連絡委員さ

ん（谷田、渡部、出雲、加藤、市川）に運

営をお願いすることになりました。  

2２期 文化 B 三高 邦子 

最初の頃は参加者が一桁台

だったが、年々増えて今回

は 18 名だ。会場は赤池の

司御殿、何と 9 回もここで

開催している、恒例の近況

スピーチは大変ユニーク。 

 

・庭師が趣味の人は、尾張と三河で剪定が異なるという興味深い内容。 

・電力料金やケータイの詐欺、電話だけでなくハガキによる詐欺も。 

・物忘れの話では皆が「実は私も…」と言い出す始末。ケータイや財布の忘れ物が多い。 

・網膜剥離かも？と心配している人。 

・全盲の会員との交流に試行錯誤する人。 

・正月の京都祇園行き、尾張七福神巡り、蒲郡の三大不思議空間など旅の話、聞けば聞くほど、楽

しくて為になる話題ばかりだ。次回は 5 月。近くをウオーキングの後、原駅辺りの評判のフレン

チを頂こう、ということに。楽しみである。 

於
：
原
三
丁
目
「
わ
か
松
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店
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   行事関係 

「セントレア滑走路見学ツァーに参加して」 

 ３０期 文化 A 水野 勝隆 

 朝から抜けるような秋空の中３９名の参加者が集いセントレアへ向けて出発。途中 

車窓、より常滑沖で豪華客船を遙かに望む。秋の空はどこまでも青く絶好の見学ツア 

ーに期待が膨らむ。空港に到着後、早々に滑走路に入るべく厳重なチェックを受ける。 

身分証、手荷物検査、ボディチェック等を受ける。幸い申込者全員無事通過。人と合 

わせ乗車するバスも同様に厳重な検査を受けていたと聞く。すべてのセキュリティーチェックを受

け出発。搭乗案内はとてもチャーミングな女性が同乗。セントレアに関するクエスチョンと車窓か

ら見える施設を案内。ちなみに「セントレア」のネーミングの言われについて、日本の中央に位置

し、エアーポートの造語であるとの説明。納得する。バスは、第二の関門ゲートに進入。ここでは案

内嬢のチェックと再度バスのチェックを受ける。滑走路に入るべく厳重チェックの厳しさに驚かさ

れる。この後、滑走路中央の降車ポイントにて下車。通称（檻の中）での見学。離着陸の滑走路まで

最短距離で４〇ｍ。２～３分置きに、各国のシンボルマークを付けたジェット旅客機が目の前で離

着陸を繰り返す。圧巻だ。正に国際空港の有り体を目のあたりにする。世界が狭く感じると共に、遙

か彼方から訪れた国々の想いに馳せる。特に着陸の瞬間は眼を見張る。タイヤが滑走路位に着地し

た瞬間に発する摩擦煙の凄さ、エンジン逆噴射のため空気孔開閉操作は遠くからは普段見ることが

出来ない様。案内嬢による中部国際空港についての豆知識として、着陸時の飛行機の進入角度は常

に３度角と決められて要る。誘導灯４基の配色はパイロットからみて右から（白・白・赤・赤色）が

安全な着陸確認のポイントとの説明。また、現在セントレアに於いては滑走路が１本のため、風向

きにより着陸、離陸の進入路の方向を変えている。通常使用七に対し三の割合だそうだ。理由は風

の向き迎い風優先が影響とのことであった。離陸、着陸においては着陸する機に優先権が与えられ

ている。燃料切れを憂慮した処置だ。等々３０分程度の時間であったが、十数機の飛行機を目の当

たりに見ることが出来、普段何となく見たり、聞いたりしている様を目の前で見、聞き、新たな知識

と感動で大いに満足する。この後バスは、国際線、国内線の駐機ゾーンを通過。先程着陸時に観た機

が目の前に駐機。車中より駐機の操縦室に向け手を振る。なんと驚いたことに殆どの機のパイロッ

ト拠り挨拶として手を振って返してくれる。小さな国際親善として何となく温かい気持ちにさせて

もらう。１時間１０分余りであったが中部国際空港におけるダイナミックな滑走路見学に大興奮し

たツアーであった。 
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愛知ヤクルト工場見学会            

 30 期 環境 高橋 慶子 

ヤクルト工場は 名鉄豊田線の日進駅と米野木駅の中間あたり日進市藤枝にあり

ます。地下鉄の赤池駅 日進駅 米野木駅の三方から行くことができますが、今回は

米野木駅から歩いて向かうことにしました。 日進団地をぬけ、田畑の中の一本道を

30 分程歩きました。 

前日までの悪天候がウソのような上天気。 気温 18 度 無風！ 

『私たち、みんな心がけが良いから、こんな素晴らしい天気に恵まれたのね』 

と自画自賛の声もチラホラ聞かれるなか田舎道の道中を楽しみました。 

 1 人が毎日 1 本飲むと 10 年はあるというビッグヤクルトに迎えられ工場見学へ。生産工場の見

学（主に容器の製造）→ビデオ上映→ヤクルト試飲の 60 分のコースです。1930 年 代田稔博士

の予防医学の研究からシロタ株が発見され、1935 年操業 現在は海外展開もしているそうです。

ヤクルトの原材料は粉ミルクで シロップ シロタ株を加えた菌液を製造（愛知工場はやっていな

い）、ろ過した日進市の地下水でブレンドして容器詰されているそうです。恒例の記念写真は、係り

の女性の「ヤクルト～」の声かけに答えて、童心に返り全員で『だ～い すき～』･････笑顔の写真

の出来上がり･････ 

 健康情報によると加齢で、腸内の善玉菌は減っているらしい。主に小腸で活躍する乳酸菌、大腸

で活躍するビフィズス菌をとって良い腸内環境を維持するようにしたいものです。 

    億単位 数撃ちゃ当たる乳酸菌  ････乳酸菌川柳より 

 

 

 

 

 

                          

 

 

針名神社初詣と新年懇親会    

         ３１期 地域 A 市川 正信 

１月 18 日（金）に天白こじょう会における針名神社の初詣が行われました。当日

は幸いにも天気に恵まれ、針名神社までも寒さ知らずのウォーキングでした。まず大

鳥居で一礼し境内へ、何しろ４２名の大所帯、全員が集まるまで社務所の前で談笑し

ながら時間を過ごし、拝殿へと進みました。 

拝殿では、宮司様による祝詞奏上の後、金丸会長の玉串奉奠に合わせて全員で拝礼

しました。宮司様からは、昨年寄進された天井画の説明、亥歳にまつわる話、神前に置かれた鏡の話

を聞き新年にふさわしい神々しい気持ちを持ちました。 

その後、送迎バスにて木曽路八事店にて新年会を行い、和気あいあいと楽しいひと時を過ごしま

した。また、終宴時に行事担当リーダーが我々の共通な願いである「健康長寿」「絆」を絵馬に書き
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記し、奉納した話が紹介された時頷きあう姿があちこちで見られました。天白こじょう会が、より

発展するよい年でありますように。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「成年後見制度」学習会  講師 天白区東部いきいき支援センター 赤尾 和久氏 

１、成年後見制度の概要について 

２、実際の申し立て方法等 Q&A 

３、家族信託（民事信託）について 

４、成年後見あんしんセンターについて 

上記４点についての講義を受けた 

学習会の復習    

                 28 期 地域 西尾 克己 

２月８日の学習会投稿を依頼されたので、受講の成年後見制度について復習するこ

とにした。天白区東部いきいき支援センター 社会福祉士 赤尾さんが講師。なかな

かトーク上手。まず「いきいき支援センターとは」を復習。高齢者がいきいきと暮ら

せるよう、健康・福祉・介護など種々支援してくれる機関。 

困った時には支援センターに相談するとよい。成年後見制度については、判断能力

十分でない方のために、本人に代わって財産管理や契約を存命中のみ行う制度である。これには法

定後見制度（裁判所が決定する）と任意後見制度（本人と相手との契約で決める）があり、前者は後

見・保佐・補助の３種類がある。常に判断能力を欠いている方には後見人、判断能力が著しく不十分

な方には保佐人、判断能力が不十分な方には補佐人が選任される。任意後見制度は、本人が十分な

判断能力があるうちに将来、判断能力が不十分になった場合に備えてあらかじめ自分が選んだ代理

人（任意後見人）に自分の生活、療養介護や財産に関する事務について代理権を与える契約（任意後

見契約）を、市の公証役場で公証人の作成する公正証書によって結んでおくものだ。 

講義を聴いていてこの制度、自分にとってはどうなのかと考えてみた。後見人になることはない

が、何れ判断能力の低下が進み後見される側になると思う。先に記した補助・保佐・後見の各症状に

なっても、妻や息子が各役割を担ってくれるから、本制度は必要としないのではと講師に質問して

みた。講師の返答はその通りであるかのように理解した。今回の学習会で、困りごとが出来た時に

は「東部いきいき支援センター」社会福祉士の赤尾さんに相談することがベストであると感じた。 
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     ボランティア 

 

ボランティア活動の種類 

               ３０期 美術 栗山 憲夫 

１， 都合のつく方が積極的に協力して頂ける、堀川清掃・鶴前公園清掃・区民祭り・ 

こころの絆創膏・ウイメンズマラソン・寿荘のさつき祭り・夏祭り等、他多数 

２， 毎月定期的に参加する必要があり、内容が固定され、協力者が限られている、 

  本の読み聞かせ、公文教材による学習支援、室内清掃等（あしたの丘・ほほえみ） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

    

 

 

 

 

 

あしたの丘・ほほえみ     寿荘のさつき祭り       コスモス菜園 

 

 

愛護会活動 

 

清掃ボランティア活動は毎月定期的に地域の公園等の清掃を行う。 

植田中央特定公園愛護会・戸笠公園愛護会・天白川緑道清掃・天白公園第４愛護会・第三街路樹 

愛護会・（１～２回／月）・コスモス植栽（６～１１月） 

＊ ボランティア活動は結構楽しい、皆と親しくなり達成感が芽生える、同一目的で無理をせず、出

来る範囲で動き、協力や助言を皆様にお伝えしながら、活動出来ることを幸せに思います。 
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「天白公園第４愛護会」活動報告  

            ２７期 地域 水野 正弘 

１月２６日（土）に、毎月１回の清掃活動を実施しました。 

当日は寒い日でしたが、９名が参加してくれました。朝９時に天白公園の西の山に集 

まり、参加者の確認と情報交換を行い、２班に分かれ、周囲と山の中の遊歩道のゴミ 

拾いを１時間ほど行いました。最近は、公園を訪れる人のマナーもよくなり、随分ゴ 

ミが少なくなりました。いいことだと思っています。 

 第４愛護会の担当エリアは、ほとんどが林の中であり、冬は落葉の上の霜を踏みながら、春は若 

葉の芽吹き、夏は草露と蝉の声、秋は紅葉と差し込む日差しと四季を感じながら自然の中を歩くコ 

ースです。 桜の時季は、自分達で綺麗にした西の山の桜の下で花見会を行い、楽しみます毎月第 

４土曜日の朝、ウオーキング気分で手軽に地域貢献ができる絶好の機会です。 

愛護会活動に気軽に参加してみてください。おまちしています。 

 

 

 

 

 

 

 

植田中央公園特定愛護会について 

      29 期 環境  坂井 慶喜 

 植田中央公園愛護会は「特定」を受けていますので、毎月 2 回の清掃と年に 2 回の 

除草を行っています。現在 25 名の会員で構成され、毎回約 12～16 名が参加をされ 

ております。今年度も 1 回の休みなく、参加の会員も数名みえます。 

ゴミ拾い、草刈り、花壇の手入れなどを、楽しくおしゃべりをしながら地域に貢献

しています。最近は公園のゴミも少なくなり、花々もきれいに咲き始めています。年 1～2 回、親

睦をはかるため食事会も行っています。 駐車する所も確保していますので、ぜひ皆様気軽に参加

してみて下さい。会員一同お待ちしております。 
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天白川沿いの散策路美化活動『緑道清掃』 

    美術 24 期  豊田 悦造 

天白区役所北側の天白川沿い緑道清掃は、平成 21 年より『名古屋市安心・安全・快

適まちづくり活動』として毎年 3 月、天白区役所に活動補助金交付申請書を天白こじ

ょう会代表者の会長名で提出、6 月末に申請が受理され活動補助金額が決定します。翌

年 3 月末までに活動補助金実績報告書を支払証拠書類の写しをつけ、天白区長あてに

提出して来ました。今年度まで 10 年継続し

ています。 

 この事業は、天白こじょう会が主体となり補助金を受

け毎月活動しているものです。活動時着用のベストと帽

子の購入資金ともなり、公園愛護会とは意味合いが違い

ます。会長を先頭にボランティア担当リーダーが責任者

となって取り組むべき事業あり、今後も天白区役所 地

域力推進室のご指導を頂きながら取り組まなくてはなりません。昨年までは 10 名程度参加してい

ましたが、本年は参加者の高齢化により激減しています。学園卒業後 2～3 年は天白こじょう会の

ために参加していただき活動継続にご協力お願いいたします。 

    同 好 会 

「名古屋城下の戦痕ウｵ―キング」            

 ２７期 地域 水野 正弘 

１月２３日（水）健康ウォーク同好会行事として、「名古屋城下の戦痕の跡」ウｵー

キングをしました。当日は、９時３０分に地下鉄原駅に集合、参加者は２２期から３

０期までの１１名で、市役所駅まで移動、そこから県庁別館の戦争資料館、護国神

社、旧第三師団司令部跡、旧歩兵第六聯隊跡等、約４㎞散策しました。 

当時、軍事施設が広い敷地を占めていたことや、空襲で焼け野原になった名古屋の

様子、郷土の部隊の苦労を知ることが出来、我々の親の世代の苦労に思いを馳せました、つくづく

と今の平和の良さを感じる事が出来ました。 

健康ウォーク同好会は、毎月１回（第一水曜日）、９時３０分に地下鉄原駅に集合し、天白区内を

中心に５～６㎞程度の距離を２時間程かけて歩きます。自由参加、参加者全員でワイワイガヤガヤ

やりながら、健康と親睦の為に歩いていますので、皆様も時間を作って気軽に参加してください。 

！一緒に歩きましょう！ 
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天白リズム体操クラブ 

２０期 生活 A 西 かずゑ 

リズム体操に入会して１２年余になります、順番が回ってきて３１年度の会長を引

き受ける事になりました。 

入会時は１０年後も健康を維持出来ればとなんとなく思っての入会でした、当時は

会も盛会で８０余名と会員も多くてを振れば隣の人との手がぶつかる程でした。 

 ここ数年は入会者の減少と高齢に拠る自然減少で４０数名になり、会の運営も危うく成りました

が、前任会長の斉藤さんの努力と改革により、地域の方達の入会も容易になり徐々に増えつつあり

ます。“こじょう会の会員以外は”と、難色を示す人もいて苦労しましたが、斉藤さんが班長さんを

介して皆さんに納得して頂き、こじょう会以外の方も入会可能に成りました。 

 前会長の意思を継いで会員が増えていく事を目標

とし、和気靄々と会を運営して行きたいと思います。 

 

１０数年前の卒業の方、最近卒業の方、健康 

維持の為に気の合う周りのお友達を誘って体 

を動かしてみませんか？ 

“爽快ですよ”待っています 

 

毎月 第１・２・４月曜日 AM１０．００～１１．３０ 平針新公民館 

 

天 天 会 

２０期 生活 A 西 かずゑ 

２０期が卒業の頃から始まりもう１０数年つづいています、笑顔と少しのお酒と 

美味しい食事があれば皆さんご機嫌です。どなたでも賛同頂ければご参加下さい。 

お仲間と一緒に楽しいひとときを過ごしましょう！お待ちしています！ 

 

毎月 ２０日 PM４．００～６．００ 地下鉄原駅 和風レストラン天狗 
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２３期 文化 B 鈴木 泰治 

出来る人も、出来ないも、人生がより豊かで、楽しくなります！！パソコンを学 

び地域社会に貢献しましょう！！ 現在の会員は 39 名（経験有Ⅰ組１９名、経験 

有Ⅱ組１４名、経験無組 6 名）です。なお、31 年度は経験無組は廃止し、経験有 

Ⅲ組とします、松川講師始め指導員が楽しく親切に教えてくれます。 

追って、天白生涯学習センターには、パソコン機器は９台しか設置されていませんので、新しく

入会を希望される方は、パソコン機器を持参出来る方に限らせて頂きます。 

ただし、経験有Ⅱ組及び経験有Ⅲ組はパソコン機器に若干の余裕があります。また、年度中途の

申し込みも可能です。是非!! 

記 

１．会員資格 天白こじょう会の会員 

２．募集人員 経験有１組、経験有Ⅱ組、経験Ⅲ組、各組共若干名。 

３．場  所 天白生涯学習センター 

〒468-0027 天白区大字島田字黒石 4050 

TEL 052-802-1161 FAX 052-802-1162 

４．日  時 各組共原則毎月第１、第２、第３月曜日（祝祭日、連休、休館日等は調整） 

区分 経験有Ⅰ組 経験有Ⅱ組 経験有Ⅲ組 備   考 

時間 10:00～11:３０ 13:00～14:30 14:45～16:15 （９０分授業） 

５．会  費 入会金１，０００円、会費月額５００円 

       ４・７・１０・１月に集めます。（３ヶ月分前納。途中退会は返金しない。） 

６．教  材 各組共 スキルアップ問題集のほか、希望に応じて協議し、 

       講師が随時資料を調整する。 

７．講  師 松川 健二氏（１７期 鯱城会） 

８．指 導 員 ２３期 坂井 詔男、伊藤 俊彦 

       ２４期 豊田 悦造 

       ２５期 谷田 耕三 

９．使用機器 IT 講習室設置の機器９台(win10)と持込機器    パソコン研究会学習風景 

10．お問い合わせは、下記にお願いします。      2018 年 9 月 3 日 於：第 2 集会室  

2３期 坂井 詔男 （℡＆fax 832-7233），  

鈴木 泰治 （℡＆fax 805-4733） 

   ２４期 豊田 悦造 （℡＆fax 803-2723） 

   ２５期 谷田 耕三 （℡＆fax 804-7366） 

 

パソコン研究会会員募集 



22 

 

 

2019年度   パソコン研究会日程表 

2019年２月２５調整 

時間割表 

区 

分 
経験有Ⅰ組 経験有Ⅱ組 経験有Ⅲ組 備  考 

時 

間 
10:00～11:30 13:00～14:30 14:45～16:15 90分授業 

日程表（全部月曜日） 

年  月 日        程 備  考 

2019年 ４月 1 8 １5  

    ５月 １３ ２０  連 休 

    ６月 ３ １０ １7  

    ７月    １ ８ ２９ 第５有 

    ８月 5 １９  お 盆 

    ９月 ２ ９  28・29日センター祭 

   １０月 ７ ２１   

   １１月 １１ １８   

   １２月 ２ ９ １６  

2020年 １月 ６ ２０  正 月 

    ２月 ３ １０ １７  

    ３月 ２ ９ １６  

※１：正月・連休等は調整してあります。 

 ２：祝祭日は休講とします。 

 ３：第４月曜日は休館日です。 

 ４：９月３０日は、センター祭りの後始末のため中止 

 ５：７月は,第５月曜日有です。 
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自由投稿 
旅のエッセイ 

                                ２６期 国際 斉藤 昌和 

世界の車窓より・・・＜列車と思い出の映画と映画の駅＞・・・ 

 ６０歳の定年後少し時間の余裕が出来たので、若き日に観た映画の駅に行き、平成 

１４年より毎年８回程海外の列車と映画の駅へ一人旅の企画をした。最初はイギリス 

・ロンドンのウォール駅、列車はユーロスタ 映画は「哀愁」イギリス将校と踊り子 

の恋物語で、最後は以外な悲しい結末で終わる。 

 ウォーラル駅は別れの駅１９４０年のアメリカ映画 平成１４年７月にパリ駅までは新幹線ＴＧ 

Ｖで、「雨の朝パリで死す」はエリザベス・テイラが主演映画、高校時代に鑑賞、世界的美貌の女優 

で、８度の再婚で話題となる。 

 イタリアのローマへは列車イタリアユーロスタにて駅はテルミナは１４年に映画「終着駅」の舞 

台の駅、 映画「鉄道員」は、七才の息子と頑固の父親と不仲の長男夫婦の葛藤を描く、七才が天才 

的演技で脚光を浴びる。「太陽がいっぱい」はナポリ海で撮影、「ローマの休日」は市内各所で撮影、 

「旅愁」はベニス駅、ローマからフランスへの飛行機の中での恋愛劇。  

 ワルシャワ駅・ポーランド映画 「地下水道」は監督アンジェイ・ワイダーの名を一躍世界に知ら 

しめた作品、ドイツ軍に対して武装蜂起、地下水道の中で悲惨な最後、１６歳で観る１０回カンヌ 

国際映画審査員特別賞を受ける。「戦場のピアニスト」第二次世界大戦、ワルシャワ舞台で２００２ 

年公開、カンヌ映画祭やアカデミー賞の３部門受賞する。「シンドラのリスト」はクラフフが舞台、 

平成１８年にクラフフからワルシャワまで急行列車１等に乗る。 

いずれも DVD で映画、バルセロナのスペイン映画「誰が為に 

鐘がなる」スペイン内戦が舞台、ヘミングウエイ小説の映画化、

スペイン内戦で ゲイリー・クーパとイングリット・バークマン

の名俳優が共演。アルカンテからバルセロナまでは平成１９年に

特急ユーロメッドで行く。 

スイスの氷河特急には１５年に、オーストラリアの山岳鉄道は 

１６年に、ドイツ登山鉄道には１７年、１９年で私の海外の旅は終了する。 

                        

 

 

 
 

 

 

氷河特急列車                ラントヴァッサー橋 

フランス新幹線ＴＧ 
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幸せなサンタさん              

22 期 文化 B 中島 克人 

10 数年前から 12 月になると私はサンタクロースになります。昨年は 5 か所で 

サンタになりました。主に天白社協の依頼で保育園やデイーケアセンターにボラン 

ティアとして行くのです。保育園にはこっそりと行き控室でサンタさんに着替えて 

子供たちの前に現れるのです。 

サンタを見つけた子供たちははじめびっくりしていますが、すぐに両手をあげて 

近付いてきます、たちまちサンタさんは笑顔の子供たちに囲まれてしまいます、一人ひとりの子供

たちにプレゼントを渡してあげると小さな手で握手をしてきて離してくれません、プレゼントを渡

し終わると今度はこどもたちが大きな声で歌を歌ってくれます。 

「あわてんぼうのサンタクロース」「赤鼻のトナカイ」サンタさんの膝の上にはいつの間にか女

の子がチョコンと座っています。「それではまた、来年までさようなら」と控室に戻ろうとすると

「帰らないでェ」と泣きながら追いかけてくる子もいます。 

どこかの大統領はクリスマスの時、7 歳の子供に「まだ、サンタクロースを信じているのかい？」

と言ったそうです、この大統領はボランティアのすばらしさを知らない不幸な人です。 

わたしは，今後も体力の続くうちは「幸せなサンタさん」を続けていきたいと思っています。 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

             
 

 

 

 

相生山の日の出 支笏湖の夕日（宮前氏撮影） 
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3月 4月 5月 6月

リーダー・
役員会

８(金)
ＡＭ１０～１２ 原・社協

拡大
８(金)

ＡＭ１０～１２ 原・社協

水野　勝隆
836 4775

８(金)

9６号発行

井熊　重義
895 5836

１３（水）
史跡散策

２４（水）
総会・懇親

会
杉山　元治
891 9362

植田中央
公園特定愛

護会

 9:00～10:00 植田中央公園
坂井　慶喜
217 3816

戸笠公園
愛護会

 9:00～10:00 戸笠公園

八木　勝男
977 6243

天白川緑道
清掃

 9:00～10:00
植田公園天白
区役所

豊田　悦造
803 2723

天白公園
第4愛護会

 9:00～10:00 天白公園
水野　正弘

805　4796

第三街路樹
愛護会

 9:00～10:00 植田公園
小山　良太

805　 0250

17（月） 15（火） 18（月） 19（火） 14:00～15:30 あしたの丘

13:30～15:00

10:30～12:00

マラソン
フェスティ

バル

１０
（日）

 9:00～12:00 植田中央公園

 9:00～12:00 天白公園  

リズム体操 10:00～11:30 平針新公民館
西　かずゑ

833　3029
カラオケ
同好会 14:00～16:00

ジャパン レ
ンタカ- 天白

斉藤　昌和
802　0239

天天会
(食事会)

16:00～18:00
和食ﾚｽﾄﾗﾝ天
狗

西　かずゑ
833　3029

アウトドア会 11:00～13:00
天白公園
ﾃﾞｲｷｬﾝﾌﾟ場

斉藤　昌和
802　0239

史跡散策
佐治　學

831　0724

1組10：00～11：30

２組13：00～14：30

経験無14：45～16:15

絵手紙の会 14:00～16:00
社協３階ボラン
ティア室

恒川 早苗
800　5288

囲碁同好会 13:00～16:30 原コミセン
小南　勝

804　7150

健康ウォーク 6（水） ３（水） １（水） ５（水）  9:30～12:00頃
地下鉄原駅
集合

水野 正弘
805　4796

 行 事 予 定 表 （2019/3月～2019/6月）

行　事
実　施　予　定　日　

時  間 場  所
担 当 者　電

話番号

役
員
会

金丸　正美
848 0160

ブロック連絡会

広 　　 報
こじょう会だより

行　　　事

鯱  城  会 
第9回OB

文化祭
北島　和典
838 9765

ボ
ラ
ン
テ
ィ

ア
活
動

毎月第1,３土曜日　（雨天の場合翌日）

毎月第３土曜日　（雨天の場合翌日）

毎月第2金曜日　（雨天の場合翌週）

毎月第4土曜日　（雨天の場合翌日）

毎月第3日曜日　（雨天の場合翌日）

施設訪問 毎月第2、第4火曜日（公文）
栗山　憲夫

781　 3082
毎月第3、第4土曜日（掃除）

特養ほほえみ

生涯学習セン

ター
鈴木　泰治

805　4733

同
好
会
・
サ
ー

ク
ル

グラウンド
ゴルフ

毎週木曜日 齋藤　正喜
80１　9689毎週金曜日

パソコン
研究会

　毎月第1,2,4月曜日

毎月第1月曜日

毎月第3水曜日

毎月第3水曜日

毎月20日 

随時（天白区内4つの史跡散策コース等）

3・10・
17(月）

1・8・
１５

（月）

１３・
２０

（月）

３・１０・
1７(月）
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趣
味
の
文
芸 

短
歌 

 

 
 

 

二
十
六
期 

国
際 

斉
藤
昌
和 

一
、 
わ
が
妻
は
息
子
三
人 

柿
二
本
僅
か
な 

財
を
残
し
て
逝
け
り 

二
、 

「
お
こ
と
ば
」
は
深
い
反
省 

締
め
く
く
る 

 
 

 
 

陛
下
の
旅
は
終
わ
り
と
な
れ
り 

三
、 

蛍
雪
は
旧
き
校
舎
の
壁
に
あ
り 

「
ま
だ
あ
げ
初
め
し
」
の
落
書
き
を
読
む 

 

 
 

 

三
十
期 

健
康
Ａ 

井
熊
重
義 

四
、 

春
の
野
菜
豊
作
で 

男
の
手
料
理 

た
の
し
む
酒 

 

 
 

二
十
一
期 

文
化
Ｂ 

冨
田
朋
子 

五
、 

娘
の
く
れ
し
萩
焼
き
の
湯
飲
み 

 
 

 
 

手
の
ひ
ら
に
ほ
の
か
な
温
み
伝
わ
り
て
く
る 

六
、 

肌
を
刺
す
冷
た
き
風
に
首
す
く
め 

 
 

 
 

待
つ
人
の
な
き
家
路
を
急
ぐ 

 
俳
句 

 
 

 

二
十
六
期 

国
際 

斉
藤
昌
和 

一
、 

昇
天
の 

イ
エ
ス
を
語
る 

復
活
祭 

二
、 

乳
の
み
児
の 

歯
の
は
え
は
じ
む 

夏
座
敷 
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編
集
後
記 

九
六
号
に
つ
い
て
、
作
成
期
間
が
短
い
中
で
の
会
員

皆
様
の
御
協
力
あ
り
が
と
う
ご
ざ
い
ま
し
た
。 

原
稿
の
作
成
に
つ
い
て
、
５
０
０
字
程
度
と
お
願
い

し
て
あ
り
ま
す
が
、
皆
さ
ん
力
作
で
遙
か
に
オ
ー
バ
ー

し
て
投
稿
さ
れ
て
お
り
、
レ
イ
ア
ウ
ト
の
設
定
に
苦
労

し
ま
し
た
。 

 

そ
れ
ぞ
れ
の
原
稿
を
ペ
ー
ジ
内
に
お
さ
め
る
べ
く
努

力
し
ま
し
た
が
、
ペ
ー
ジ
数
の
関
係
で
一
部
出
来
ま
せ

ん
で
し
た
、
ご
容
赦
願
い
ま
す
。 

 

読
み
に
く
い
処
ご
容
赦
く
だ
さ
い
。 

編集責任者・担当 

発行責任者 会 長 金丸 正美 

広報委員  顧 問 宮前 裕道 

     リーダー 井熊 重義 

          夏目 祝子 

          川島 英良 

          福永 時継 

北京料理のフルコース 

歓迎会 3500 円（内税）～ 

前菜～点心まで 9 品（その他単品各種有り） 

  

  
 

 
中国料理 

桃園亭 

 

☎802-3481 

名古屋市天白区原 5－1104 

昼/11：00～14：00（土日祭日 14：15ま

で） 夜/17：00～21：00 ●裏 P有り 

セントレア見学時撮影 
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野並店  名古屋市天白区野並 2-22 

桜通線 野並駅 徒歩 5 分   電話番号 052-895-8451 

営業時間 昼ランチ 11:00～13:30 夜 17:00～23:00 


